



POR ROBERTO
VIZCAINO
RVIZCAINO@
GMAIL.COM
TWITTER: @VIZCAINO
FACEBOOK
WWW.FACEBOOK.COM/
RVIZCAINO

Tras la puerta del poder Va x México gana contundente Coahuila; Edomex va directo al Tribunal

Cómo se predecía, **Manolo Jiménez** de la Alianza Va Por México gana contundentemente en Coahuila y en el Estado de México ambas fuerzas y candidatas **Alejandra del Moral** y **Delfina Gómez**, sin datos ciertos, reclaman cada una su triunfo.

La primera en salir, apenas al filo de las 6 de la tarde, límite legal para poder hablar del proceso, **Alejandra del Moral** acompañada por **Alejandro Moreno** del PRI; **Jesús Zambrano** del PRD y **Marko Cortes** del PAN afirmó que de acuerdo a sus datos tenía la victoria y que sería ya la primera gobernadora del Estado de México.

Minutos después **Mario Delgado** de Morena, con **Delfina Gómez** a su lado, anunciaba el triunfo de ésta por entre 15 y 20 puntos de acuerdo a encuestas de salida de Parametría, Enkoll y El Financiero.

Delfina Gómez tomaría luego la palabra para agradecerles a sus votantes su apoyo.

Una de las cosas ciertas que se dijeron en estos adelantos, fue lo que dijo **Alejandra del Moral** respecto de que las elecciones del Estado de México habían sido las más vigiladas y observadas, y las que habían tenido la mayor participación ciudadana en toda la historia de esa entidad.

Así, salvo pocos incidentes, las elecciones en ambos estados se realizaron bajo el diseño, planeación y conducción del INE, y con las reglas electorales del último decenio, todo no sólo en orden y en paz, sino con una gran organización esencialmente ciudadana y con la participación de decenas de miles de ciudadanos. La autoridad electoral deberá informarlo, pero al parecer estos procesos en Coahuila y el Estado de México rondaron en un 40 a 45 por ciento de abstención. Al final no impactaron los llamados a votar.

Lentos, fluyeron los números y porcentajes del PREP por lo no se podía saber con cierta certeza cual de las 2 candidatas tenía la ventaja como cada una de ellas reclama.

ELECCIÓN AL TRIFE

Todo pues apunta a que será hasta el miércoles que se sepa oficialmente los resultados oficiales de la votación. Será ese recuento el que diga finalmente quien ganó.

Y si hay impugnación por alguna de las partes, pues quien al final definirá quien llegó la gubernatura del Estado de México será el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Ello deberá sancionarse

antes del 16 de septiembre próximo, fecha en que deberá darse la transmisión de poderes en ese estado. Por lo pronto, a menos que alguna de las dos, **Delfina** o **Alejandra** reconozcan su derrota, todo sigue adelante con dos presuntas ganadoras.

En ambos casos ellas tienen el respaldo de sus respectivas dirigencias: **Alejandra del Moral** lo tiene de **Alejandro Moreno**, presidente del PRI; **Marko Cortés** dirigente del PAN y de **Jesús Zambrano** líder del PRD.

La maestra **Delfina Gómez** va con todo bajo el impulso de **Mario Delgado**, dirigente de Morena y sin duda, del presidente **Andrés Manuel López Obrador**.

En este contexto este proceso por la gubernatura del Estado de México pareciera que apenas comienza en su última etapa, la de la judicialización y la movilización ciudadana.

El objetivo es el más importante de todas las elecciones: el Estado de México con

sus más de 16 millones de habitantes y 12 de posibles votantes; con el mayor nivel de participaciones federales y de recursos propios y el más industrializado del país. Quien finalmente se quede con su gubernatura, tendrá sin duda un plus en el proceso presidencial del 2024.

Una de las cosas ciertas que se dijeron en estos adelantos, fue lo que dijo Alejandra del Moral respecto de que las elecciones del Estado de México habían sido las más vigiladas y observadas...

FALLECE RICARDO ROCHA

Si, las pérdidas duelen más cuando son propias, eso era **Ricardo Rocha** para nosotros. Amigo, compañero, periodista singular con quien convivimos siempre durante decenios. Descanse en paz y fuerte abrazo solidario a su familia.

MONREAL APUNTA HACIA LOS JÓVENES

Político todo terreno, **Ricardo Monreal** sabe del valor que tienen los jóvenes. No sólo porque son un segmento determinante en cualquier proceso político sino porque son simple y llanamente el futuro de México organizó grupos de lectura con alumnos de la UNAM, UAM, Universidad del Bienestar Benito Juárez, y la del Estado de México. Con ellos se reunirá, dijo, semanalmente para analizar contenidos de algunos libros importantes para la formación política de las nuevas generaciones.

En su mayoría estudiantes de Derecho, **Monreal** propuso abrir debates sobre contenidos y autores que, a través de la historia, han dejado huella en materia política, social, económica.

Monreal indicó que esta actividad y relación generacional, política y profesional, es indispensable para quienes buscarán dedicarse al servicio público- Indicó que sin duda muchos de ellos serán los próximos legisladores, secretarios de Estado, presidentes de la República.

